

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :
\$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
\$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la semaine : Quelques considérations sur la dévotion du Saint Rosaire, empruntée aux *Annales Catholiques* publiées à Paris.—Dixième anniversaire de la consécration épiscopale de Mgr Dominique Racine, évêque de Sherbrooke.—Nécrologie : Louis Gustave Dionne, Ecr., avocat, décédé à Ste Anne de la Pocatière le 26 octobre.

Causerie Agricole : De l'assolement.—Des engrais—Engrais végétaux et animaux.—Préparation et emploi des engrais.—Fumiers de cheval, de bêtes à cornes, de bêtes à laine et de porcs.

Sujets divers : Les animaux débiles.—Nettoyage et entretien des arbres fruitiers.—La chirurgie de la basse-cour.

Choses et autres : La loterie de M. le curé A. Labelle.—L'expérience.—La vocation agricole jugée par un évêque : le regretté Mgr F. Baillairgeon, archevêque de Québec.

Recettes : Essai des graines par le feu.—Les cicatrices des arbres à noyaux.

Nous remettons au prochain numéro de la *Gazette des Campagnes* la liste des prix de l'exposition agricole du comté de Kamouraska, et une correspondance d'un directeur de la Société d'horticulture du comté de l'Islet.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la *Gazette des Campagnes* :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellicour, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Reine du très Saint Rosaire !—Plusieurs fois, dans les siècles précédents, l'Eglise menacée a trouvé son salut dans l'invocation de la Reine du Ciel. Pour vaincre la barbarie musulmane, le Souverain-Pontife s'était adressé à la Sainte Vierge; pour convertir les hérétiques, saint Dominique avait employé l'arme du Rosaire.

Inspiré par ces grands souvenirs, Léon XIII, pour la seconde fois, vient d'exhorter le monde chrétien à s'unir à lui et à recourir à la puissante intercession de Celle qui défit les Turcs et persuada les Albigeois. Aujourd'hui l'Eglise est attaquée par des ennemis intérieurs et extérieurs, plus formidables qu'au XIIe et au XVIe siècles; des erreurs plus pernicieuses, des haines plus vivaces, des forces plus compactes font échec à l'action bienfaisante de l'Eglise au sein de la société.

Les Turcs de notre époque ce sont les Frans-maçons. Ils ont répandu partout le poison de l'infidélité. Ce qu'ils veulent, c'est que les peuples renient Dieu, que les hommes n'apprennent plus à le connaître, pour qu'ils n'aient plus à l'aimer et à le servir; leur but est de remplacer le culte de la Divinité par le culte de l'humanité! Pour atteindre ce but infernal, l'oubli de Dieu, ils bannissent Dieu de la famille par le mariage civil, ils bannissent Dieu de l'école par l'enseignement neutre, ils bannissent Dieu de la société tout entière par des lois cyniquement athées ou odieusement persécutrices.

Et pour vaincre l'armée du mal, la Franc-maçonnerie, que doivent faire les catholiques, les soldats de l'armée de Dieu?—Ils doivent se grouper plus étroitement autour du Chef de l'Eglise visible, ils doivent ressusciter ces anciennes associations qui ont autrefois brillé d'un si grand éclat, ils doivent s'enrôler dans les Congrégations de la Mère de Dieu, ils doivent rétablir les corporations d'ouvriers chrétiens.